

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84

DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Año XL.

Mahón, Sábado 30 de Marzo de 1912.

Número 11.670

BANCO DE MAHÓN

Sobresido ya el expediente judicial de suspensión de pagos de este Banco, que circunstancias angustiosas le obligaron en su día a promover, la Junta de Gobierno del mismo obrando de conformidad absoluta con la comisión que interviene sus actos y deseosa de satisfacer en lo posible las legítimas aspiraciones de la inmensa mayoría de sus acreedores, ha acordado en sesión de ayer repartirles el metálico de que puede disponer, en la forma siguiente.

Primero. Desde el día 26 del corriente y sucesivos laborables de 9 a 13, se satisfará en las oficinas de este Banco el quince (15) por ciento de los créditos que contra el mismo se presenten y de sus intereses liquidados en 20 de Junio de 1911.

Segundo. Las obligaciones al portador emitidas por esta Sociedad, no vencidas todavía, se admitirán en pago de deudas a la misma, por el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Tercero. El tenedor de dichas obligaciones que no quisiera cancelarlas en la forma expresada en el número anterior, podrá

presentarlas al cobro del 15 por ciento acordado repartir a los créditos vencidos; pero en el caso de querer utilizarlas luego en pago de deudas, solo se les computará la diferencia entre la cantidad, ya recibida y el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Esta Junta y la Comisión nombrada por los acreedores confía fundadamente en repartir en la primera quincena de Julio próximo otro dividendo no inferior de diez (10) por ciento del pasivo social, sin necesidad de recurrir para ello al valor de los inmuebles de este Banco, ni a las cantidades que se perciban de la Anglo Española, ni a realizar la totalidad de los créditos contra particulares; lo cual determinará en su día el ingreso de cantidades en metálico que permitirán el reparto de ulteriores dividendos, en cuantía que de momento no es posible calcular.

Mahón diez y seis de Marzo de mil novecientos doce.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Secretario, José María Mercadal.—Por la Comisión de acreedores, Narciso Tuduri. 11

Terapéutica a contrapelo

Aun prescindiendo de las legítimas susceptibilidades del amor patrio, y juzgando las cosas como si no fueran los intereses españoles los que estuvieran en juego, sino los de una tercera potencia, no es posible leer los desplantes y desatinos de la Prensa francesa relativos al conflicto franco-hispano-marroquí, sin un sentimiento de tristeza y de lástima.

El más respetable y simpático de los órganos franceses publicaba hace unos días una gacetilla con el título,

perfidamente tendencioso, de «Los españoles contra el telégrafo», en la que insinuaba a sus lectores que el salvajismo y la rudeza de los españoles los hacía refractarios a todos los progresos modernos, como lo probaba el hecho de que el coronel Silvestre no permitía instalar el telégrafo en sus líneas.

Solo que se guardaba muy bien de añadir el telégrafo... francés, con lo cual la información resultaba incompleta y falsa de planta.

Lo que no permitía el coronel Silvestre, es que los franceses se le metieran dentro de casa; lo que recha-

zaba era el telégrafo extranjero; pero de ninguna manera el suyo.

Hacen más; pintan al coronel Silvestre como un insensato, digno de camisa de fuerza, y extravían a sabiendas la opinión.

Lo triste del caso es que en esta campaña de difamaciones, de calumnias, de insinuaciones malévolas y de acusaciones gratuitas, no se obedece a ningún pensamiento elevado, ni siquiera se persigue el dejar a salvo en Marruecos los intereses franceses.

Se trata de un detalle en un plan de terapéutica nacional.

Desde el golpe de Agadir se despertó aquí una reacción militarista, que los directores de la opinión, sin distinción de partidos, quieren favorecer y desarrollar, esperando vigorizar el espíritu público, y no se pierde ocasión de trabajar con ese objeto.

Para cooperar a esa obra se derogó la circular Misimy sobre la delación en el Ejército; se suprimieron las «fichas», se restablecieron, primero en París, y después, poco a poco, en toda Francia, las antiguas retratas militares, procurando darles gran pompa y hacer que cada una de ellas diera pie a una manifestación popular. En suma: se rebuscaron todos los medios conducentes para despertar la fibra patriótica, para «erguir el panacho», como decía el mariscal Canrobert; para dar a Francia el gusto, que ya había perdido, de las cosas bélicas, e infundir en las almas el sentimiento guerrero, y hacer de cada ciudadano un Cyrano de Bergerac, con el sombrero ladeado y la actitud provocadora, a caza de pendencias.

No niego que fuera necesario hacer algo en este sentido para corregir los estragos de la lepra pacifista y pseudo-humanitaria, que había enervado y afeminado a esta nación, distanciándola del Ejército; pero es excesivo prolongar la experiencia con perjuicio de tercero, e injusto y contraproducente el seguir practicando a costa del vecino.

No se rechazan nuestras pretensiones por exageradas, pues no pueden ser mas racionales y modestas; no se responde a ellas con exorbitación injusticias porque así lo exija el interés o el honor nacionales; se procede de ese modo exclusivamente para afirmar esa «manera», para fomentar el espíritu «chauvin», ó patriótico, y para acostumbrar al pueblo, venga o no el caso, a escuchar por el colmillo.

Conducta a todas luces desatentada y torpe en las circunstancias presentes.

Esas arrogancias, que hubieran estado en su punto cuando las negociaciones de Berlín, resultan lamentables en las de Madrid, y el perseverar en ellas puede conducir a las mayores catástrofes.

¿Que vale ni qué significa el espíritu que crean en Francia, comparado con el que puedan crear en España?

Nosotros tenemos también nuestro «panacho», y llevamos también nuestra alma en el cuerpo.

Todo lo que nosotros podemos perder con las inconsideradas exigencias francesas, aun suponiendo que éstas lleguen al extremo límite, y qué pesa en la balanza comparado con lo que se expone a arriesgar Francia si crea en nosotros, a puñetazos, una mentalidad alemana, echándonos a la fuerza en brazos del enemigo hereditario, infundiéndonos el desaseo y hasta la necesidad de la revancha, obligándonos a marchar contra ella mañana, ese mañana inevitable y fatídico que cuando suena en el reloj de la historia ha de señalar la hora de la desaparición de uno de los dos pueblos rivales?

Jaurés, que aunque sea obedeciendo a móviles interesados, suele, en las cuestiones internacionales, dar una nota más sensata que el resto de sus compatriotas, se niega a reconocer la calidad de verdadero hombre de Estado a todo francés que no comprenda que el interés patriótico consiste en buscar un terreno de aproximación con Alemania, en suavizar las asperezas entre ambos países, y en evitar pretexto para el choque mortal.

Pues si imprudente es exasperarla y precipitar el conflicto, cuánto más impolítico ha de ser el procurarla aliados para el día que ese conflicto estalle?

Y a eso, y no a otra cosa, conducirán las exigencias francesas, si se persiste, no sólo en desconocer nuestro derecho, sino en humillarlos y en tratarnos con un desprecio tan poco compatible con la dignidad española como con la conveniencia francesa.

FRANCISCO MELGAR.

París, marzo 1912.

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios.

Informarán en esta imprenta. 35

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN
SESION ORDINARIA DEL DIA
27 DE MARZO DE 1912

Presidió el señor Alcalde don Francisco Bajs Pons, con asistencia de los concejales señores Pons Sitges, Pons Borrís, Rita, Mus, Pons Castell, Giménez, Carreras, Gomila, Botella, Pons Gomila y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Devolver a don Miguel Flaquer Martínez el depósito de 1.500 pesetas que tiene constituido en Caja municipal para responder de la suerte militar que con arreglo a la antigua ley hubiera podido haber correspondido a su hijo don Julián Flaquer Salvor, residente en el extranjero.

Tener presente para cuando se forme un nuevo presupuesto la instancia de varios pescadores pidiendo se subvencione a la Protectora de la Pesca para el sostenimiento de Guardapescas.

Celebrar en la fecha indicada por don Antonio Vila una reunión con los demás Ayuntamientos de Menorca y varias personas técnicas para estudiar los planos, presupuestos y demás del proyecto de ferrocarril insular formado por los señores Estruch.

Pagar varias cuentas.

Celebrar un concurso para contratar el suministro de leche necesaria a los Establecimientos municipales de beneficencia hasta fin del año.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas en febrero último.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Nombrar al Oficial mayor señor Sintes comisionado para asistir al juicio de revisión de exenciones ante la Comisión Mixta de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Recibir en definitiva las obras de construcción de la Cuesta larga.

Devolver la fianza al contratista de las obras de la Cuesta larga.

Atender y resolver en la forma propuesta por la Comisión de Hacienda las reclamaciones ofrecidas a los padrones de los arbitrios municipales de inspección sanitaria sobre tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del Mercado y tiendas que venden embutidos.

Construir un nuevo pabellón para baños de primera clase en el Hospital civil.

Empezar en 1.º de Abril a funcionar la Escuela de Tramontana. Dar las gracias al Sindicato de Obreros Agrícolas de esta ciudad por las obras que ha regalado a la escuela de Tramontana.

Aprobar el padrón de perros. Conceder un nuevo plazo de 15 días para el cobro del reparto de 1910.

Proceder a la cobranza, durante el primer mes de cada trimestre, del arbitrio por inspección sanitaria sobre tiendas.

Quedar enterado de haber sido reintegrada a esta ciudad la niña expósita Juana Antonia Villalonga Carreras.

Reiterar las gracias a don Antonio Riudavets Amengual por su activa y eficaz cooperación en el asunto de la niña expósita, a cuyo cuidado se dedicó hasta entregarla en esta ciudad.

Dar las gracias a los señores Gobernador, Alcalde y Jefe de policía de Málaga y demás autoridades que han intervenido en el asunto de la niña expósita.

Dar las gracias a la Compañía de Vapores «La Marítima» por su noble desprendimiento facilitando gratis pasaje desde Barcelona a ésta a la niña expósita.

Suplicar al señor Alcalde que en lo sucesivo tenga a bien pasar a informe del Ayuntamiento las solicitudes que se presenten en petición de prohijar expósitos de esta Inclusa.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Moción del señor Giménez de solicitar del señor Ministro de Marina no se permita pescar en el puerto en la forma y condiciones como se efectuaba antiguamente.

Instancia de don Bernardino Tomás Pons pidiendo permiso para abrir una puerta en el frontis de la casa número 40 de la calle de Santa Escolástica.

Instancia de don José Vacarises Bustamante pidiendo permiso para colocar un balcón y una cornisa en el frontis de la casa número 28 de la calle de San Pablo.

Moción del señor Rita para interesar de «La Marítima» estudie la posibilidad de trasladar sus depósitos de carbón a la orilla Norte del puerto o a la isla de las Ratas.

A estudio de la Comisión de Beneficencia, instancia de don José Llopis Aragonés, Arrendatario del Teatro Principal, pidiendo del Ayuntamiento se interese con el señor

ballero de alto abajo. ¡Ah! sería feliz sufriendo por vos... por ella... Pero tranquilizaos; lo único que puede suceder es que me echen del Hospital. No me importa. Volveré a la casa de mi padre, y allí aguardaré el cumplimiento de vuestra promesa. Sé que me esperan días amargos; y que las horas han de parecerme siglos hasta recibir carta vuestra anunciándome que habeis ganado la frontera, pero entretanto devoraré con gusto mis penas.

Terne guardaba silencio. Tanta dicha en perspectiva embargaba su espíritu, y ni siquiera se atrevía a sostener la franca mirada de la noble joven que le sacrificaba su amor inocente. Pálido, trémulo, inclinada la cabeza, buscaba palabras con que expresar lo que su alma sentía; pero al mismo tiempo miraba las flores que Gúdula llevaba en la mano, flores que tal vez procedían de Violeta.

—Tomadas, dijo la niña, entregándola el ramito de primaveras silvestres con que jugueteaba; ella las cogió para vos. Devolvédselas pron-

ocuparía entonces Livin de libertar a una joven, solo por complacer al señor Terne?

Entregado a este género de preocupaciones, se encaminó el caballero hacia el sitio convenido con Gúdula, sin esperanza y llena el alma de amargura.

Aunque el espacio que había de atravesar estaba casi desierto, y su traje le disfrazaaba completamente, siguió su camino con la cabeza baja, como medida de precaución, a lo largo del Jardín del Rey, sin mirar a nadie para evitar también miradas indiscretas.

Terne apresuró el paso a fin de llegar al sitio de la cita a la hora señalada; pero la joven había sido más exacta y esperaba al caballero sentada en la esquina de la calle de San Víctor.

Con indecible sorpresa notó Terne en el semblante de Gúdula una profunda alteración. Sus facciones contraídas, las pupilas de sus ojos brillantes como chispas eléctricas, y su actitud misma revelaba un estado de excitación inconcebible.

—¡Gracias a Dios! Puesto que ya no conspirais, nada teneis que temer exclamó Gúdula.

—¿Y qué importa que no conspiréis? ¿Creéis acaso que me expondré menos para arrancar a violeta de las garras de sus perseguidores, ó habeis llegado a presumir que voy a renunciar a salvarla?

—De aquí a tres días, a estas horas, estará libre.

—¡Libre! ¡Violeta libre! ¡Oh! eso es imposible! Supongo que no tendreis la crueldad de burlaros de mí. ¿He oído bien? ¿qué habeis dicho?

—La verdad. Está todo dispuesto, todo convenido. Hoy me ha tocado de servicio todo el día y he tenido ocasión de verla y hablarla largo rato.

—¡Dios mío! La infeliz sufre y llora, ¿no es cierto?

—Tiene valor y esperanza y no cesa de pensar en vos. Sabe ya que estamos de acuerdo, añadió Gúdula bajando la vista, acaso para ocultar su palidez.

La generosa niña había adivinado

que el caballero ardía en deseos de saber si Violeta hablaba de él y no se atrevía a preguntarlo.

—Oid, continuó la niña, y fijad bien la atención en mis palabras, porque esta es la última vez que hablaremos aquí. Tengo que redoblar mis precauciones, porque los vigilantes de la casa podrían notar mis ausencias. No volveré, pues, a este sitio. Por la misma razón me veo privada de ofrecer os un asilo por el tiempo que debeis estar en París. Siento en el alma que tengais precisión de andar errante, pero es preferible a exponerse a perder lo que hasta hoy hemos adelantado. Además, esta prueba durará poco.

—¿Cuándo acabará? preguntó vivamente Terne.

—El martes se entrega la ropa de las presas; ya os dije que estaba encargada del pabellón izquierdo, donde se encuentra la celda de Violeta.

Detúvose un momento, como lo hacía siempre que pronunciaba el nombre de Violeta, y continuó con voz poca segura:

Delegado del Gobierno de Su Majestad para que disponga lo conveniente para que en el Teatro de Verano de la carretera de San Luis se instalen, antes de comenzar sus funciones, todos los aparatos necesarios para la extinción de incendios poniéndolo en igualdad de condiciones que el Teatro Principal.

A estudio de la Comisión de Gobernación, instancias de los veterinarios don Juan Pons Serra y don Antonio Pons Carreras solicitando la plaza de Veterinario que ha de proveerse por el Ayuntamiento.

A estudio de la Comisión de Hacienda, moción del señor Rita de gratificar en quince pesetas mensuales los servicios que viene prestando al Ayuntamiento el perrero lacero señor Pastor del Valle.

Comunicación del señor Recaudador de Arbitrios referente al padrón de casas de 1911 cuyos tejados vierten sus aguas en la vía pública. Y se levantó la sesión.

RECAUDACION DE ARBITRIOS municipales del Ayuntamiento de Mahón.

Arbitrios sobre la inspección sanitaria de las tiendas que venden embutidos y de las tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del mercado, correspondientes al primer semestre del corriente año.

Don Francisco Bals Pons, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, la cobranza ordinaria del primer semestre de los espesados arbitrios tendrá lugar durante el mes de Abril próximo, en el edificio conocido por El Principal, plaza de la Constitución, 11 A, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.—Mahón 29 Marzo de 1912.—Francisco Bals Pons.

Arbitrio sobre los perros.—Año de mil novecientos doce.

Don Francisco Bals Pons, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por el Ayuntamiento, la cobranza ordinaria del espesado arbitrio tendrá lugar durante el mes de Abril próximo, en el edificio conocido por El Principal, plaza de la Constitución, 11 A, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.—Mahón 29 Marzo de 1912.—Francisco Bals Pons.

SEGUNDA COBRANZA ORDINARIA del repartimiento general reducido al 65 por 100.

Don Francisco Bals Pons, Alcalde-

Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que habiendo terminado el primer plazo ordinario señalado para la cobranza del reparto reducido al 65 por 100, el Ayuntamiento en sesión celebrada el día 27 del actual acordó conceder un nuevo plazo que terminará el día 20 Abril próximo para que tanto los contribuyentes que tienen partidas satisfechas á cuenta como los que deban la cuota íntegra puedan pagar sus descubiertos por el reparto de que se trata sin recargo alguno.

Los que dejen transcurrir este segundo plazo sin efectuar el pago de las cuotas que tienen señaladas, incurrirán en el recargo del 5 por 100 del primer grado de apremio.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.—Mahón 30 de Marzo de 1912.—Francisco Bals Pons.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES. Almacén de Muebles.

Rectificación del Censo Electoral

La sección de Estadística de la provincia de Madrid anuncia en los periódicos oficiales que las personas que no figuren en el Censo electoral pueden solicitar su inclusión en el mismo hasta el día 1. de Abril próximo, en aquella oficina, Paseo de Atocha, 21.

Deberá de acompañarse á la solicitud una certificación del Juez municipal correspondiente, de haber cumplido 25 años de edad, ó de que los cumplirán el 6 de Mayo de este año, y además certificación del Alcalde, de llevar en el Municipio dos ó mas años de residencia; cuando se trate de individuos que no figuren en el padrón municipal, bastará que el Alcalde certifique, bajo su responsabilidad, que le consta que lleva dos años de residencia en el Ayuntamiento.

También se hace público que otro medio de pedir la inclusión en el Censo es presentando la oportuna reclamación ante la Junta municipal del Censo electoral, desde el 21 de Abril al 3 de Mayo, ambos inclusive, en que estarán expuestas al público las listas electorales.

De igual modo, los electores que hayan trasladado su domicilio y no figuren en las listas con el que tengan en la actualidad, así como los que tengan que rectificar errores cometidos en sus nombres y apellidos, edad, profesión, etc., podrán formular sus reclamaciones en la forma expresada.

Las deficiencias que ofrece el Censo electoral pueden ahora subsanarse, por lo que esperamos que nuestros amigos tengan en cuenta el mencionado aviso de la sección de Estadística.

Nota artística

En el establecimiento del señor Dalmau y en uno de sus escaparates, será expuesta al público una nueva obra de la conocida artista y profesora doña Catalina Narváez. En el Museo del Prado en Madrid existe con el nombre de «El Pasmio de Sicilia» un grandioso cuadro de Rafael Saudio de Urbino, que tiene una historia interesante mereciendo ser conocida. Este cuadro de grandes dimensiones, lleno de figuras que representan la emocionante escena del camino del Calvario, fué pintado por Rafael el año 1516 para el convento de los PP. Olivetanos de Santa María dello Spasino de Palermo y ha sufrido las más extraordinarias vicisitudes. El buque que debía transportarlo a su destino, fué arrojado por una tempestad a las costas del Norte de Italia donde se hizo pedazos naufragando todo lo que conducía, y el cuadro donde iba el cuadro llegó flotando a las playas de Génova.

Ni aún siquiera había penetrado en el agua del mar, y abierto que fué, se halló la pintura intacta. La noticia de tan singular suceso, llegó a Palermo, de donde se reclamó con grandes instancias la joya milagrosamente salvada del naufragio, y el Papa León X que protegió mucho el convento dello Spasino, concedió lo que tan de justicia le pertenecía.

Un siglo después el rey don Felipe IV amante entusiasta de las artes, logró traerlo a España. El P. Clemente Staropoli con beneplácito del General de su Orden, fué el encargado de entregar al Rey tan valiosa joya. Hizo Felipe IV colocar el cuadro en la Capilla del Real Alcázar de Madrid, y allí continuó bajo los reinados de Carlos II y Felipe V hasta el incendio ocurrido en 1734 del que fué librado, trasladándolo al palacio del Buen Retiro. Durante la guerra de la Independencia fué llevado a París, hasta que de resultas del tratado de 1815 en el año 1819 fué recobrado por España y colocado en el Real Museo.

De este cuadro y en traducción libre es el fragmento que hoy presenta al público la señora Narváez. Nada puede añadirse a la expresión de amor profundo, angustia infinita y santidad suprema, a las que expresa en el divino rostro donde se compendian todas las grandezas del Redentor del mundo. El sudor y la sangre han apelmasado la hermosa cabellera, al par que las transparentes lágrimas surcan las pálidas mejillas. Jesús cae con la Cruz que no puede sujetar la áspera cuerda que pende de su cuello; y en este momento terrible, vé entre la multitud a su Santísima Madre.

Creemos que la intensidad emotiva del asunto, como la valiente ejecución de la obra serán del agrado del público, y nos anticipamos a su exposición con nuestra reseña.

El vapor correo MAHON

Anteayer salió del dique, limpio de fondos el vapor «Mahón» que como saben nuestros lectores fué adquirido en Diciembre por esta Compañía Mahonesa de Vapores, y que desde su adquisición ha sufrido grandes transformaciones en Barcelona, habiendo sufrido un recorrido general, no regateando para ello la compañía gasto alguno para dotarle de todas las ventajas y comodidades que puedan exigirse.

En la sección de proa de la cubierta se han extendido dos capas de cemento especial para buques de moderna construcción.

El recorrido general del casco, maquinaria y calderas lo han practicado los talleres del Nuevo Vulcano.

El taller de carpintería y ebanistería de don Juan Cadiva ha sido el que se ha cuidado de la construcción y arreglo de las tres cámaras, siendo estos trabajos los más importantes que se han verificado a bordo.

La primera cámara está situada á popa, puede conducir 60 pasajeros alojados en cómodos camarotes instalados a ambos costados del buque, con un magnífico salon comedor a popa independiente de los camarotes, capaz para 50 personas y adornado con gusto y elegancia.

La camarata de primera para señoras es espléndida y capaz para 10 personas.

Tiene espacioso fumador en cubierta.

La segunda cámara capaz para 40 personas es completamente nueva, situada a proa y un salon comedor en cubierta.

La tercera se halla en el centro del buque, es espaciosa y con buen número de literas.

También puede conducir el «Mahón» unos 500 pasajeros sobre cubierta.

Dicho buque fué reconocido ayer oficialmente y hoy deben tener lugar las pruebas de marcha, siendo de esperar su llegada a este puerto de un momento a otro.

MAHON

Ayer por la mañana circuló la noticia de que se había suicidado un individuo en una finca del término municipal de Mahón.

Pudimos comprobar la certeza de la noticia, resultando que el que se había suicidado, ahorcándose, era un sujeto del predio «Metxeniet» del término de San Clemente.

El Juzgado de Instrucción se personó en el lugar del suceso, instruyendo las correspondientes diligencias.

El que ha atentado contra su existencia es un anciano de 68 años de edad, y se dice que desde hace al-

gún tiempo venía padeciendo una enfermedad nerviosa, la cual le perturbaba sus facultades mentales.

Mañana, Domingo de Ramos, en la Iglesia parroquial de San Francisco se celebrará la tradicional procesión de las catorce estaciones, recorriendo las calles de los Frailes, Prieto y Caules, San Roque, plaza Constitución, calle de Isabel II, y volviendo a entrar en la mencionada Iglesia.

El señor Gobernador civil ha ordenado la formación de una estadística del carbón mineral, que se consume en esta provincia, a cuyo efecto el señor Delegado, cumpliendo dichas órdenes, ha dispuesto se le faciliten los indispensables datos para la que de esta isla ha de formarse.

En la tarde y noche de mañana domingo se representará en el Teatro Principal la grandiosa obra «La Pasión y Muerte de Nostro Señor Jesucristo», que tanto éxito obtuvo en la noche de ayer.

El Inspector provincial de cerillas, señor Saletas, ha decomisado estos pasados días, en Palma, varios encendedores mecánicos que encontró en algunos establecimientos sin llevar la correspondiente marca oficial.

No hemos tenido tiempo de hacer la reseña de la representación de anoche en el Teatro Principal, de la magnífica obra «La Pasión y Muerte de Nostro Señor Jesucristo».

Anticipamos no obstante, que la presentación es brillante, siendo interpretada muy acertadamente por la compañía. Las nuevas decoraciones pintadas por nuestro paisano el escenógrafo señor Olives, fueron con justicia aplaudidas por la numerosa concurrencia.

Es indudablemente una obra que dará muy buenas entradas a la empresa, que ha tenido un gran acierto al ponerla en escena.

Contribuyó poderosamente al éxito, la música y coros intercalados en la obra, que resultan muy apropiados, y le prestan gran realce.

Copiamos de «La Última Hora»: «Se halla casi restablecido de la enfermedad que le aqueja hace pocos días, y que no es la reinante como se supuso al principio, el hijo de nuestro buen amigo don Magín Verdager.»

Mañana en la iglesia de Santa Eulalia a las ocho menos cuarto tendrá lugar el piadoso acto de la bendición de ramos e inmediatamente se dirá la Misa de costumbre.

A primeras horas de mañana, en viaje directo, debe fondear en este

puerto el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Palma.

Dicho vapor por la tarde emprenderá viaje con rumbo a Barcelona.

El lunes llegará directamente de la Ciudad Condal el vapor correo «Menorquín».

Por la noche zarpará para Palma.

Vacuna

del acreditado Instituto de Lausanne (Suiza)

Se recomienda por su pureza, alcanzando éxito completo en todas las vacunaciones.

R. CURSACH, Cirujano, Cos de Gracia, 4.

Sociedades y Corporaciones

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

No habiéndose presentado al canje por resguardos nominativos todas las acciones de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno, en sesión de ayer, acordó ampliar el plazo para las operaciones indicadas, hasta fin de Abril próximo, los sábados de cada semana, en la Rección de la Compañía, desde las 9 á las 12.—Mahón 27 Marzo de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero.—P. A.—Vicente Montanari.

CRÉDITO MERCANTIL DE MENORCA

Se avisa á los señores accionistas que del 1. al 3 del próximo Abril deberán presentar en estas oficinas las acciones que posean, para su canje, y abonar la cantidad que les corresponda pagar por las suscritas.—Mahón 27 Marzo de 1912.

Quiere usted ser dichoso

y no vivir con tristeza, miseria, preocupaciones tormentosas, sin amor, sin alegría, sin felicidad? Pida hoy mismo los medios positivos para lograr éxito en la vida y conseguir cuanto se desee; libro que mando gratis, de SECRETOS MARAVILLOSOS.

Escriba á J. CATALÁ, Casier, número 2, París (Francia) é incluya sello de 25 céntimos para la contestación

Franquese la carta con 25 céntimos.

L. Pons Marqués

Médico Oculista

Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4 CALLE S. FERNANDO, 3

—El martes por la tarde entraré en ella á la hora de costumbre; el ecónomo y la superiora tienen confianza en mí, tanta confianza, que me permiten recorrer toda la casa y salir sin levantarme el velo, este velo que me cubre desde que mi padre murió.

Como los enamorados no ven más que á la mujer que aman, Terne no había reparado en el nuevo traje de Gúdula, traje propio de las empleadas del Hospital general.

—En pocos minutos cambiaremos de ropa: tenemos casi la misma estatura: le he dicho el camino que ha de seguir para llegar á la puerta principal. Nadie le dirigirá la palabra ni extrañará que se presente en la verja con la cara tapada, porque muchas veces al día me ven á mí pasar por allí con el velo echado. En frente de esa verja, al otro lado del boulevard, en el ángulo donde está el mercado de caballos, hay tres árboles cuyos troncos os pondrán á cubierto de las miradas de los vigilantes. Colocaos allí el martes por la

No era bonita la hija de Larfaile; pero en aquel instante parecía encantadora, y solo estando perdídamente enamorado de otra mujer, como lo estaba el caballero Terne, se concibe que pasara desapercibida tanta belleza.

El caballero se atrevió al fin á mirarla y con voz trémula exclamó:

—¡Ay, querida niña, que noticias tan deplorables os traigo! No he podido disfranzarme, ya lo veis; ¿sabéis por qué? porque ese miserable tabernero de La Espada de Madera ha tenido á bien quemar nuestros trajes y cerrarnos su casa. Nos hace traición, y para colmo de desventura ayer se ha cometido un crimen en su taberna, crimen por el cual se hallan presos dos de los nuestros. Con este motivo ha tenido miedo el coronel, y abandonando la conspiración, ha salido de París esta misma noche. Héme aquí pues, aislado, sin albergue, reducido á mis propios recursos: me falta el auxilio de mi jefe, y por tanto no puedo contar con refugioarme en el convento de Capuchinos.

Un ramito de flores, que la joven revolvía entre sus dedos, trajo á la memoria del caballero los ramilletes de frescas y lozanas violetas que la desventurada cautiva ofrecía en otro tiempo, sonriendo, radiante de alegría, como quien se cree feliz, y este recuerdo anubló la frente de Terne, que en vano se esforzaba por aparecer afectuoso á los ojos de la generosa niña.

¡Qué contraste el de aquellos días de rápida ventura, días que alumbraba el sol de un amor naciente, y el horizonte que ahora extendía sobre el caballero su fúnebre manto! Le parecía estar contemplando la imagen de su amada llena de juventud y belleza, y no osaba dirigir la vista al pálido rostro de la pobre niña que se sacrificaba por una rival.

Y sin embargo, en aquel momento Gúdula no se parecía a sí misma. Hubiérase dicho que, dominada por una pasión violenta, el encanto misterioso oculto bajo aquel melancólico rostro se había desbordado para dar animación á todo su sér.

tarde y vereis acercarse una mujer vestida como yo; pasará junto á vos sin hablarnos y atravesará el mercado: es mi camino de costumbre. El terreno forma pendiente, y á los cien pasos impide que la gente del boulevard os vea; acercaos entonces y cuando esteis seguro de que es Violeta, la misión que me impuse habrá terminado para que empiece la vuestra.

—¿Y vos, Gúdula, y vos?

—Yo, dijo la niña sonriendo dulcemente, pero dejando ver en aquella sonrisa una profunda huella de tristeza, yo pediré al cielo por vos en la celda; en ella permaneceré hasta el día siguiente á las doce, que se apercibirán del cambio de persona. Teneis dieciocho horas para burlar á la policía; si sabéis aprovecharlas, nada temais.

—Pero esos miserables se vengarán, sometiendoos á un castigo por vuestro sublime proceder.

—¿Qué han de hacer á la hija de un exento, sacrificado en defensa de su rey? dijo Gúdula mirando al ca-

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various market rates.

Paga todos los cupones vencimiento Abril 1912.

Table with financial data including 'Cotización de la Plata', 'PRECIOS DE VENTA', and 'El Kilóg.'.

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7.

Table with financial data including 'Facilitado por la Casa Captain Saint', 'El kilóg.', and 'Pesetas'.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Table with financial data including 'Referencias: Manuel Beltrán y Compañía', 'Banco de Menorca', and 'Bolsa del día 29 Marzo 1912'.

El Banco de Menorca compra y vende en el acto los valores que a continuación se expresan y a los siguientes cambios:

Table with financial data including 'Compra Venta Interés', 'Interior 4 p. 100 sé-rie A', and 'Amortizable 5 p. 100'.

Id. Alicante id. id. 00'00 00'00 0'00 id. Ayuntamiento Mahón 00'00 00'00 0'00 id. 30 Marzo de 1912.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 30.—6'30. Hacia Ceuta. Anoche salió para Ceuta el Gobernador militar de aquella plaza el general señor Alfau.

Antes estuvo en la Presidencia a despedirse del señor Canalejas, cuya entrevista fué cariñosa. Combinación de gobernadores.

En la próxima combinación de gobernadores civiles, que tendrá efecto uno de estos días, púes el señor Canalejas ha manifestado que se verificará antes de su viaje a Sevilla, se indica que dos vacantes serán ocupadas por dos periodistas, designándose a los señores Comenge y Plaza.

Paseo. Ayer tarde estuvieron paseando por el Retiro los señores Moret y Conde de Romanones, lo que dió lugar a comentarios, presagiándose acontecimientos políticos, que no tardarían en desarrollarse.

Sin saberse la causa, la atmósfera política no está despejada, existiendo recelos que no se explican fácilmente y por ese motivo cualquier accidente, aunque sea insignificante, es objeto de curiosidad y comentario.

S. M. la Reina. Su Majestad la Reina doña Victoria se paseaba por la Casa de Campo encontrando al Gobernador del Banco de España don Eduardo Cobian, que ya convaleciente de su grave enfermedad, iba en automóvil.

La augusta dama ordenó al chauffeur que detuviera el vehículo, y estuvo conversando con el señor Cobian enterándose con interés por el estado de su salud.

Marcha a Sevilla. Conversando el señor Canalejas con los periodistas que acuden a la diaria información, les dijo que el próximo martes, acompañado de su familia, marchará a Sevilla, para asistir a las fiestas religiosas de Semana Santa.

Llegada. Procedente de Málaga ha llegado a esta Corte el Príncipe de Battemberg.

Jura de cargos. Con el ritual acostumbrado, han jurado sus cargos los nuevos gentiles hombres don José Milo Camps y don Enrique Nadal Ferrer.

Banquete a Melquiades. La comisión organizadora del banquete que se ha de celebrar en honor del diputado republicano don Melquiades Alvarez, ha recibido un telegrama de Gijón pidiendo que se les reserven doscientos cubiertos, para otros tantos correligionarios que han resuelto asistir.

Real orden de Fomento. La Gaceta publica una Real or-

den del ministerio de Fomento referente a dualidad de destinos.

Segun dicha disposición, que ha sido bien recibida, los empleados que disfrutan de dos sueldos del Estado, que éste paga con distintas denominaciones, tendrán que renunciar a uno de ellos.

Ese abuse, era preciso corregirlo, y el señor Villanueva no se ha detenido, pasando por encima de influencias.

Sol y Ortega. El señor Sol y Ortega se ha declarado partidario de la unión de los republicanos en solo partido. Ese es el único medio de poder realizar nuestros ideales, ha dicho, y añadiendo que el país está cansado de los partidos del régimen, los cuales partidos moribundos no tienen consistencia.

Título de Conde. Se le ha hecho entrega del título de Conde, con el cual ha sido agraciado por el Monarca, al sabio médico doctor Calleja.

Permiso. Se le ha concedido permiso para venir a la Península, al Coronel señor Fernandez Silvestre, jefe del tabor de policía de Larache.

Conservación. En la recepción diplomática que ha tenido lugar en el ministerio de Estado, hablaron largamente el Embajador francés Mr. Geoffray y el señor Garcia Prieto.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros que se celebrará hoy el ministro de Hacienda señor Navarroreverter expondrá a sus compañeros su plan económico.

Se dice que dicho ministro para enjugar el déficit y atender a los crecidos gastos de la guerra de Melilla, hace importantes reducciones en los presupuestos de gastos de todos los ministerios y al mismo tiempo refuerza los ingresos con la creación y combinación de ciertas rentas a las que da un giro especial.

Se dice además que en el caso que no sea aceptado su plan económico, se retirará de su departamento, pues no quiere comprometer su concepto financiero con complacencias.

De provincias

Zaragoza

La Juventud Conservadora. Zaragoza 29.—La incansable Juventud Conservadora se ha reunido para organizar una continuada y activa propaganda de sus ideales políticos.

Ha acordado organizar una conferencia semanal sobre temas científicos y artistas, porque además de los fines políticos que persigue, desea difundir la verdadera cultura, de que está tan necesitado el pueblo, corrompido por las falsas predicaciones.

También ha acordado abrir cursillos sobre asuntos prácticos de la vida.

Todo ese plan alternará con una viva y eficaz propaganda política.

Buen aspecto

Zaragoza 30.—Dicen de los pueblos que el aspecto de los campos es hermoso, esperándose buenas cosechas, lo que remediará la suerte de los agricultores, cuya situación no es muy despejada.

Guipúzcoa

Estadística. San Sebastián 29.—El Gobernador ha ordenado que se forme una estadística de la actual existencia de carbón.

El Alcalde, en virtud de dicha orden, reunirá el Consejo de la fabrica del Gas, para prevenir cualquier conflicto que pudiera originarse por falta de dicho fluido.

La mencionada fábrica tiene existencias hasta fines de Abril.

Sevilla

Carta del señor Moret. Sevilla 29.—El señor Moret ha escrito a la Juventud liberal prometiéndole que daría una conferencia en el local de dicha Sociedad.

El señor Canalejas. Sevilla 29.—El próximo miércoles es esperado en esta ciudad el señor Canalejas.

Se alojará en el Gobierno civil, donde se le preparan ya las habitaciones.

El Conde de Romanones. Sevilla 29.—También es esperado el señor Conde de Romanones, ignorándose el día fijo de su llegada.

Málaga

Inauguración. Málaga 29.—Muy en breve se inaugurará el nuevo Círculo Conservador.

Al mencionado acto vendrá un importante personaje político del partido, no habiéndose aun designado cual será.

Cádiz

Emigración. Cádiz 29.—En el vapor «Monserat» embarcarán 80 familias de agricultores valencianos y malagueños que se van de España en busca de mejor suerte.

Se inició, desgraciadamente, una nueva corriente de emigración, que dejará desiertos nuestros campos, porque son los agricultores los que prestan el mayor contingente.

Valladolid

Reunión. Valladolid 29.—En el despacho del Gobernador civil se han reunido los huelguistas de los talleres del ferrocarril, conferenciando con dicha Autoridad gubernativa.

Se cree que vendrán á un arreglo, reinando sobre ello optimismo.

LO DE MARRUECOS

Esperando personajes

Ceuta 20.—Después de la Semana Santa se espera la llegada del ministro de Fomento don Miguel Villanueva.

También se espera que llegarán los señores don Eduardo Dato y el señor Conde de Romanones, aunque es probable que estos dos vayan a Tetuán.

Del Extranjero

Estados- Unidos

Vapor averiado

New-York 28.—Ha entrado en puerto el vapor «Leohnar, procedente de Liverpool, con averías.

El temporal que ha corrido durante la travesía ha sido terrible. Las olas le arrebataron tres botes.

Telegramas de la «Marítima»

Barcelona 28.—3—13'40. Verificado reconocimiento «Mahón» con resultados completamente satisfactorios. Mañana pruebas marcha. Telegrafiaré.—Taltavull.

Espectáculos

Teatro Principal

Gran Compañía cómico-dramática-catalana dirigida por el notable primer actor

Don Enrique Casáis y en la que figura como primera actriz Doña Marta Caxoria

Función para hoy sábado La renombrada obra en catalán en tres actos, titulada

La bona gent

finalizando la función con la comedia en un acto

Viatje de boda

Para mañana domingo dos extraordinarias funciones.

TARDE Y NOCHE. Se pondrá en escena el grandioso drama sacro en 7 actos y 40 cuadros refundido y arreglado á la escena catalana por don E. C. Molas, titulado

La Passió y Mort de Nostre Sengor Jesucrist

puesta en escena con todo el aparato que su argumento requiere.

AVISO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Juan Climaco y Victor.

Santo de mañana.—Stos. Amadeo y Balbina.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a la Sagrada Familia en Sta. María.

Mañana, Dominica de Ramos, sexta de Cuarema y quinto domingo de Marzo, en Santa María misas desde las 5, a las 9 y media solemne bendición de palmas y ramos, procesión por el distrito y luego la misa mayor con el canto solemne de la Pasión de Jesucristo según el evangelista San Mateo; á las 12 la misa última. Por la tarde canto de Vísperas, «Lignum Crucis» a cuatro voces y armonium, Completas, Rosario y Doctrina Cristiana.

En la parroquia del Carmen las misas de costumbre; a las 9 y media bendición de ramos y palmas, procesión claustral, misa mayor y canto del Pasio solemne. Por la tarde canto de Vísperas, Vera-Cruz, Rosario, sermón moral y Miserere, después Catecismo para niños y niñas.

En la parroquia de San Francisco de Asís misas a las 5, 7 y 9, plática y repartición de panes y bonos a los pobres que ampara la Pia-Unión de San Antonio de Padua; a las 9 y media bendición de rúbrica, procesión y misa mayor con la Pasión de Jesucristo solemne. Por la tarde Vísperas y manifestación de la Cruz de Cristo, Rosario y sermón de Pasión por el Padre Estéban de la Torre, Capuchino, después se inaugurará la procesión de las 14 Estaciones, recorriendo las calles de los Frailes, Prieto y Cales; San Roque, Constitución, Isabel II y plaza de San Francisco, al terminar último sermón.

En el Sagrado Corazón también habrá solemne bendición de palmas y ramos, repartición al pueblo y la misa mayor con el canto de la Pasión según el evangelista San Mateo. Por la tarde Rosario, Viacrucis y final del mes de Marzo consagrado al Patriarca San José.

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Esta parroquia celebrará el Viernes Santo, con la solemnidad de años anteriores, la procesión del SANTO ENTIERRO, que saldrá a las ocho de la noche y seguirá este curso: Plaza Constitución; Calles Hannover; Doctor Orfila; Cos de Gracia; Estrella; Gracia; Infanta; Plaza Arra-valeta; Calle Nueva y Plaza Constitución.

Los fieles que deseen concurrir a este piadoso acto, estén o no afiliados a alguna Asociación religiosa y vayan o no con hábito de penitente deberán hallarse a las siete y media en el local de la Biblioteca Popular, calle de San Alberto, desde donde se dirigirán a Santa María y en la capilla de San José se les facilitarán hachones.

Los niños tanto si van solos como en colectividad, se presentarán a las siete en la iglesia de San José, don-

de se organizará el primer trozo de la procesión.

Mahón 29 Marzo 1912.—El Párroco de Santa María, Ambrosio Carbó, Pbro.

Sección Oficial

ADMINISTRACIÓN - DEPOSITARIA Especial de Hacienda de Mahón.

CLASES PASIVAS.—REVISTA

Anuncio.—En cumplimiento de lo que determina la Ley de 25 de Julio de 1855 y conforme á lo prevenido en las Reales órdenes de 29 de Diciembre de 1882, 4 de Marzo de 1897 y Reglamento de la Dirección general, aprobado por Real orden de 30 de Julio de 1900, los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en esta Administración-Depositaria, deberán presentarse á pasar la revista anual ante el señor Interventor de la misma dentro del mes de Abril próximo, desde las diez de la mañana á las doce y media de la tarde por el orden de nóminas que se expresan á continuación.

El acto de la revista tendrá lugar, para todas las clases, en las oficinas de la Intervención, establecidas en el andén de Poniente de este puerto.

Días 18 y 19 Abril.—Montepío Militar.

Días 20 y 21.—Retirados de Guerra y Marina y Cruces pensionales.

Días 23 y 24.—Montepío civil, Jubilados y Cesantes de todos los Ministerios.

Mahón 21 Marzo de 1912.—El Administrador-Depositario, José Riera.

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 26 Marzo

1 buey, 276'500 kilos, Sant Jordi (Mercadal).

1 ternero, 266, Turret de Pedro (San Luis).

1 idem, 194, estancia de Ferrerías.

1 ternera, 91, vergel del señor Llanas.

6 carneros, 85'500, Cutaina de Lorenzo (Alayor).

2 idem, 28'500, Llumena de Sebastião (idem).

1 idem, 23'200, Refal Rey.

1 idem, 23'200, Refal Vey.

1 idem, 7'800, estancia Serra Murana.

4 cerds, 253.

Alta novedad

Moderne Style. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpai

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10. Talleres: Rampa Abundancia, 16.



ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEM

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.



MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES
preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona

LATOS

ya sea catarra de congestado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y portantes, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMA** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPILES AZOADOS**, basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto)

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de **MENTHOLINA DENTÍFRICA** que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, amhianguera la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pidánsese estos medicamentos en todas las farmacias

LEGÍTIMO ANÍS ESTOMACAL MEDICINO
Marca Turner



MEDALLA DE ORO
Exposición Internacional Buenos Aires 1911

J. PONS SINTES Y COMP.
MAHÓN - BALEARES

Anís España
Fabricación especial de J. Pons Sintes y Comp.
Premiado con Medalla de Oro
Exposición de Buenos-Aires 1911
RAMPA DE LA ABUNDANCIA, 26, MAHÓN

DISPEPSIA
y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS
(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las **digestiones parvas, suavidad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, ómitos, vértigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.**

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
Se remita por correo foliado á quien lo pida.

Para Montevideo y Buenos-Aires
Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

Societé generale de transports maritimes á vapeur
Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.^a, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"
A la medida. Telas superiores.
Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.